

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NUMERO 3.734

La de los correos, á las doce de la tarde.
Cierre. Palma y pueblos de la línea férrea, seis noche.

Palma de Mallorca.—Miércoles 29 de Marzo de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

DESDE BARCELONA

Ranavalona

Jean Bonnefon—en el bello estilo con que describió un día la muerte de León XIII—cuenta hoy, desde las columnas de *le Journal*, las lamentaciones de la reina Ranavalona, cautiva de Francia, hace años, en Argel.

Desde Argel, la blanca ciudad de Barbarroja, donde Francia, en nuestros días, celebra el 14 de julio, al son de la *Marsellesa*, la reina negra, la reina desterrada, definitivamente de su trono y de su isla, tiende la mano y pide en una cta digna y amarga, una limosna al Gobierno de la República.

«Steduación, sus trajes dice hablando de su sobrina María Luisa, que la acompaña en el destierro—cuestan más cios cada día. La he puesto en un colegrifranés, y no he podido pagar las últimas mensualidades. He tenido que recurrir al auxilio ajeno. Yo no puedo, in embargo, solicitar limosna y debo hier todo lo posible para pagar esos arripos. La vida en Argelia es muy ca. Tengo que pagar el alquiler de mi ca; sostener á mi familia, mi modestísima, atender á mi manutención y á de mi servidumbre.» Y añade despis: «Rechazo todas las invitaciones de que me obsequian porque mi vesturio está agotado. Si frecuentase la sociedad daríame vergüenza de mi misma sería vergüenza de Francia. Vivo rerada. Para atender á mis deudas, pareducar á mi sobrina y no deber á nne más que á Francia, necesito que mi ensión ascienda á cincuenta mil francos y que se asignen á María Luisa m doscientos francos anuales.»

Heallo que la reina Ranavalona solta sde su cautiverio y desde su destierro de Argel. Indudablemente Francia ha sido muy generosa para la reinautiva. Entre los treinta mil francos que el Consejo de Madagascar entrega Ranavalona y los inmensos tesoros de la isla conquistada, hay algo más quana pequeña diferencia. Hay toda m injusticia imperdonable.

Fran entró y dominó en Madagascar desde de haber concertado el despojo colinglaterra, con Alemania que necesitó entonces la anuencia del Gobier de París para acometer otras emprei en provecho de la civilización y de lomerados propios. Entró allí á sangrefuego. Venció con su artillería á los imenares; se apoderó de los tesoros de los soberanos; cautivó á Ranavalona y á Rainalairivony, marido de la reina; y destrerró de la isla para siempre. Han ha descrito con detalles horribles e conquista cruel y despiadada, esas luc feroces que la civilización sostienea sustituir en las colonias los banquetos de los canibales, organizados por el imio del apetito con los tribunales mires que decretan el incendio y la muerte de pueblos enteros en nombre de las murrulas ridículas de un código, por desaos á un lienzo teñido de colores briles.

Con séquito de desterrados vino Ranaval á Francia. Francia la miró curiosoante como la parte menos estimable deotin recogido en el triunfo. La contoló como se mira á un animal ridio que hacia soureir al pueblo con su go y su listeza. Pero, en Francia, Ramlona se moría de frío. El Gobierno París la envió entonces á Argelia, en Argel vive al calor del sol de Africie ese sol, que al subir desde Oriente, izndo, las selvas, los desiertos, los rdel continente inmengo lleva cada anecer á los balcones de Ranavalona saludo de la isla lejana, de la isla pda.

«A uno de la carretera—dice Gabriel Alor en sus hermosas impresiones de Al—cuerdo edificio atrala mis miradas ferosamente. En el balcón se engunba una sombra inquietu; en aquella sobscursidad adivinaba yo el cuerpo daa mujer, fino y delicado.

«Era Rivalona la última soberana de Madagascar desterrada allí por el Gobierno frés.

»Y entes imaginé yo el martirio, no comptido, de aquella alma primitiva y rera; transportada de pronto, como prieta, en medio de la misma civilización que la había robado la corona. Tal la reina imaginaba á su pueblo stido allá lejos á la ley de una raza rreida; las selvas vírgenes abríaase á los ingenieros que las destrulan pañcer cruzar por ellas carreteras profitoras; sobre los rios, tapan de aquel e enemigo de los extranjerros, cerrará el pesado arco de los puentes dietra, ante los ojos humillados y rerosos de los vasallos de un día... Rechba la despedida suprema á los rino familiares á donde no tornaría jamás los dioses protectores derribados; viaje en un buque de guerra lleno de instrumentos desconocidos y horribles llegada á aquel puerto de Argel, dox una multitud la acogiera con invets airadas, echándose en cara la m de los mismos soldados invasores, tímas culpables de una empresa in y dolorosa.»

Y Alomar añade este detalle que pinta en un trazo lo que son los vencidos ante los ojos de la civilización.

«Por debajo de aquel balcón pasaban cada día los turistas curiosos que alaban con insolencia los ojos para mirar aquel interior como una jaula de jardín zoológico...»

En el cautiverio, Ranavalona ha pasado por pruebas muy duras. Solicitó primero la propiedad de una casa en Argelia. El Gobierno francés, conquistador y dueño de toda la isla de Madagascar, se la negó. Ranavalona se opuso despús á que su nieta fuese bautizada. Protesta inútil. En una colonia de la Francia histórica, defensora de la libertad la nieta fué bautizada contra el parecer de su familia. Murió más tarde Rasendranoro, hermana de Ranavalona. La reina solicitó que el Gobierno francés pagase los gastos de la enfermedad y del entierro. Nueva negativa. El Gobierno francés, que ha organizado admirablemente la prostitución, la Francia que surte de cocottes todos los mercados del mundo, contestó que la muerte no había cultivado bastante la virtud de la castidad para merecer el auxilio solicitado. A las peticiones de la reina, responde ahora el Gobierno francés diciendo que la tia de Ranavalona ha cobrado ya veinticinco mil francos. El Gobierno francés se calla, sin embargo, el detalle más importante. No dice que esa suma es el precio exigido del gran palacio que la tia de Ranavalona poseía en Tananarive, y del cual la despojaron los invasores para instalar el Círculo de Francia. Esos veinticinco mil francos no fueron—como dice muy bien Bonnefon—ni un donativo, ni una limosna.

Treinta mil francos son una buena renta para vivir cómodamente. Si la conquista de Madagascar no fuera un despojo, esa reina no tendría tal vez derecho á pedir más de lo que cobra. Pero desposeída sin razón de todo un reino, recluda para mayor ironía en un país donde Francia repite el drama de Madagascar, esa reina triste, que piensa temerosa en el porvenir reservado en medio de la cultura blanca, á una pobre niña negra, merece, sin duda, mayores respetos. La civilización exige que le daremos, al menos, las rejas de la jaula.

M. SARMIENTO.

PARA LAS DAMAS

Los alfileres. Compañeros cariñosos y constantes de la mujer, sus amigos inseparables desde que pequeñita hace que cose con ellos; juega á los alfileres, y colecciona los de cabecita de cristal de variados tonos, hasta que la dejan en la madre tierra, sirviendo para prender la toca de la mortaja...

De los primeros á los últimos, qué diversidad de alfileres lucen las damas! Los suaves de perlitos, con los que prende el velo la niña que hace su primera comunión. Los que se prenden en ocasiones (escasas, por fortuna), en que la pulcritud no sale muy bien librada. Los que sirven para ayudar á engalanarlas, para asistir á bailes y recepciones de veinticinco alfileres; y los que son complemento de la toilette de boda; sujetando la corona de azahar, y el velo de tul, los cuales, según una antigua costumbre se reparten entre las amigas de la novia, á modo de *porte-bonneur* ó *porte-mariage*, aun cuando hay quien tiene una nutrida colección de estos alfileres y no ha logrado, á pesar de todo, encontrar su media naranja.

«Qué sería de la mujer sin alfileres? Con el consumo tan colosal que de ellos hacen, se sostienen muchísimas fabricas, que, como las de Birmingham, producen fabulosas cantidades de esos pequeños auxiliares femeninos, que no hay que mirar despreciosamente, pues en ocasiones, por ellos se juzga si es ó no hacendosa una mujer. Ya lo dice el refrán:

La mujer que no se baja á coger un alfiler, no es mujer.

Pequeño detalle muy á propósito para juzgar por él todo un carácter. Dígalo, si no, la leyenda que corre verídica, acerca del príncipe de la inmensa fortuna de los Rothschild.

«Crean las discretas lectoras, que los millones de dichos banqueros tuvieron su origen en alguna cañada herencia?»

«Quizá piensan que fué á causa de alguna afortunada operación bursátil?»

«Por ventura opinan que la lotería influyó algo en la generación de esos reyes de la banca?»

Nada de eso. A ser cierto lo que, como cierto, se dice, un humilísimo alfiler fué el causante de tanta riqueza.

Dícese que el primero de los Rothschilds (larga es la fecha), era un pobre diablo, tan pobre, que no tenía lo necesario para vivir; fuese un día, solicitando trabajo, á casa de un rico comerciante, el cual rechazó la pretensión del solicitante.

Este, mohino y cabizbajo, atravesaba el patio de la casa cuando vió en el suelo un alfiler y se bajó á cogerlo; el comer...

ciante, que vió esto, méndole llamar para preguntarle qué era lo que había hallado, y al enterarse y comprender el espíritu aborrativo que el sencillo acto demostraba, resolvió emplearlo en sus oficinas; despús le asoció á sus negocios, que prosperaban merced al celo del nuevo dependiente, y de esta manera comenzó la genealogía de poderosos que atesoran tantos bienes.

También cuentan las crónicas que en una población, de cuyo nombre no puedo acordarme, existe una capilla con una imagen de la Madre de Dios, que la llaman la Virgen de los Alfileritos, porque las muchachas le obsequian constantemente con los mejores alfileres que sobre sí llevan, y con el producto de ellos se compra cera á la imagen.

A cambio de tan original devoción, las mozas ruegan por sus amores, y cuentan que ni las niñas están sin novio, ni la Virgen sin luces, por lo cual se ve claramente cómo la Reina del Cielo concede dichas grandes, aunque las ofrendas sean pequeñas; en dicho lugar, los modestos alfileres representan algo grande y transcendental para sus mujeres.

Tiene, por tanto, explicación clara, poética y práctica la afición que el sexo femenino muestra por esos pequeños auxiliares; amigos afectuosos de toda su vida.

Pero aun estimándolos tanto, quizá ignoren las damas cómo se fabrican.

La fabricación que hace años se hacía, y que ignora si habrá sufrido modificaciones merced á los adelantos modernos, exigía diversas operaciones.

El hilo de metal que está arrollado en madejas, lo enderezan los obreros; cada uno de ellos puede enderezar 1.200 metros por hora; despús cortan el hilo.

Los *punteadores* hacen las puntas en máquinas especiales; otros obreros se encargan de hacer y cortar las cabezas y los *repasadores* los concluyen.

Como todo tiene en la vida su lado triste, la industria de qué hablo á las lectoras también le tiene.

El oficio de trabajador de alfileres tiene malas consecuencias, sobre todo para los *apuntadores* ó *punteadores*, por la acción tan intensa y funesta que ejerce en sus órganos el óxido de cobre; á menudo, por la acción de él, sus cabellos se vuelven verdes.

Cuando las niñas juegan con los alfileritos; cuando las jóvenes reclaman su auxilio para complementar sus lujosas *toilettes*; cuando las desposadas se los prendan profusamente para regalar á sus amigas; cuando las niñas casaderas se los ofrecen á la Virgen de los Alfileritos; siempre, en fin, que la mujer reclama los servicios de tan útiles auxiliares, piense que, si novio proporcionan, descosidos disimulan, flores prenden, velos sujetan y fortuna traen, también se encargan de sustentar familias humildes... y también envienen lentamente obreros.

Si se atiende á los resultados, son los alfileres más grandes de lo que su tamaño demuestra.

MARIA DE ATOCHA.

Los injertos epidérmicos

Relacionándolo con el reciente acto del misionero fray Diego de Manresa, que ofreció su carne para que realizaran los necesarios injertos epidérmicos que habían de curar á una niña en el Hospital de Burgos, la prensa de Coruña relata un hecho análogo ocurrido recientemente en el Hospital Militar de la hermosa capital gallega.

A un soldado del regimiento de caballería de Galicia llamado Manuel Barrón Barreiro, á consecuencia de un femón de carácter gangrenoso que padecía en el cuello y tórax, tuvieron los médicos que abrirle el pecho, arrancándole pedazos de carne putrefacta, desde la garganta hasta el estómago, dejando al descubierto toda una clavícula.

La cura solo pudo realizarse mediante la aplicación de injertos de piel humana, que voluntaria y generosamente se dejaron arrancar dos enfermeros sanitarios del Hospital.

Llámanse éstos dos héroes Domingo Rodríguez y Jesús Maceiras.

Sin el menor grito ni la más insignificante protesta, los valientes y generosos enfermeros se dejaron arrancar en diferentes sesiones numerosos pedazos de piel de la cara interior de las piernas, que fueron aplicados al enfermo, lográndose cerrar la enorme herida.

La prodigiosa cura no llegó á conocerse fuera del Hospital, por la modestia del médico mayor D. Francisco Magdalena y por la sencillez de los enfermeros, que se consideraban bastante pagados con la satisfacción de haber contribuido á salvar la vida de un compañero.

La prensa de Coruña pide unánimemente que les sea concedida la cruz de Beneficencia, como se hizo con fray Diego.

El soldado curó completamente.

Chartreux Depósito en Palma de tan renombrado licor, Caté Restaurant Lirico. Se vende tanto en ajas como en botellas.

ACTUALIDAD



El Gran Duque Alejandro

á quien se ha pretendido asesinar en San Petersburgo.

Nuevo submarino

Telegrafian de Roma que, según noticias recibidas de Venecia, la comisión encargada de dictaminar acerca de un nuevo modelo de torpedo submarino construido en aquel arsenal, ha emitido informe satisfactorio, pues asegura que el buque tiene grandes ventajas sobre sus similares, desapareciendo las dificultades que había en esta clase de navegación.

El nuevo submarino se llama *Delfin*. Las experiencias han durado varios días.

En una de las pruebas de resistencia navegó durante tres horas á 10 metros de profundidad, llegando á alcanzar una velocidad de cinco á siete millas por hora y teniendo completa estabilidad y sin molestia para la tripulación por el enrarecimiento del aire.

Las pruebas de disparo de torpedos han sido también satisfactorias, haciendo blanco el 40 por ciento de los disparos.

El nuevo submarino va mandado por el teniente de navío señor Bonetti; la sala de aparatos está á cargo de un ingeniero naval electricista y al frente de los motores están dos maquinistas de primera clase.

El barco ha resistido presiones muy superiores á las calculadas.

Estas noticias han producido entusiasmo general.

El ministro de Marina ha felicitado al teniente Bonetti.

HISTORIA DE UN GRAN SITIO

Últimos ecos de Port-Arthur

Es un axioma estratégico servido excepcionalmente en una verdad elemental, que una fortaleza falta de socorro debe fatalmente sucumbir, puesto que sus municiones, víveres y hombres se agotan sin cesar, mientras que las del sitiador se renuevan sin obstáculo. Su utilidad se aprecia por su duración, por el tiempo de espera que impone el invasor, para permitir á la defensa incompleta ó sorprendida organizarse detrás de ella.

Es evidente que, desde este punto de vista ha Port Arthur cumplido su misión, pues el ejército de la Manchuria debió su estoica resistencia su inmudidad relativa. (Hay sin embargo, una mancha en su gloria; es la de haber caído doce meses más pronto de lo necesario, habiendo así liberado á cien mil soldados que han turbado prematuramente la equivalencia numérica de los contingentes en presencia). No ha debido esta inferioridad á la merca de sus defensas sino al contrasentido de sus fortificaciones más adecuadas para las guerras caballerescas del pasado que para la guerra científica de nuestra época. No se trataba, en efecto, de abrir brecha en el recinto fortificado sino de apoderarse del abierto formado por las colinas dominantes cuyas obras dormían en el polvo de los archivos y los créditos en los bolsillos de los funcionarios. Una vez tomadas éstas, todo el resto, las defensas interiores, la ciudadela, los reducidos; las trincheras, los fuertes enumerados eran completamente inútiles. Los cañones de 11 pulgadas lo probaron formidablemente desde que la colina de 203 m, única que dominaba la rada y la ciudad, permitió á los japoneses rectificar su tiro. Y Stoessel lo comprendió tan bien que, á pesar de la suprema fanfarronada de su *entourage*, no vació un minuto en sacrificar con una retirada incondicional el conjunto de las fortalezas intactas, provistas solamente de un valor aparatoso y teatral. La sorpresa de los oficiales rusos no se halla en que Nogi se haya finalmente apoderado de la plaza sino en que teniendo tantos hombres, cañones y obuses á su disposición, haya necesitado diez meses para tomarla.

Si Nogi hubiese sabido.... Nogi, como por otra parte Togo, era

un tímido empleando el oneroso sistema de pequeños paquetes. Togo averió tres navíos cuando podía destruir una escuadra. Nogi perdió 100.000 hombres, cuando un sacrificio de 20.000, al asalto de las alturas, le hubiera inmediatamente entregado la ciudad indefensa. Si Port Arthur ha capitulado prematuramente, si no ha integralmente prestado los servicios que se podían esperar, débese á esta defectuosidad capital. Teóricamente podía la plaza comer, tirar, batirse aún. Prácticamente no podía defenderse más, y toda prolongación de hostilidades hubiese constituido una carnicería superflua y no una resistencia efectiva.

La escasez de hombres, víveres y municiones que el general Stoessel, puesto en entredicho por los bravos de la última hora, ha puerilmente aducido como una circunstancia atenuante de su razonable decisión, ha influido también sobre esta inevitable fatalidad. El día de la capitulación Port-Arthur tenía, al lado de las municiones, es cierto, defectuosas, víveres para tres meses y 21.000 hombres por lo menos, de guarnición válida.

Dígame lo que se quiera, Port-Arthur ha sido una ciudad abierta; no ha sido, empero, una ciudad sorprendida. Es posible—si bien esto ha sido ya impugñado—es posible que cuando el ataque de los torpederos nadie esperase la guerra aquella noche; pero se esperaba la guerra, se la creía próxima, pues la ciudad había acabado, por lo menos sobre los libros de la intendencia, todos los preparativos del sitio. La prueba absoluta se halla en el hecho que, durante largas semanas aun el tren pudo libremente circular de Mukden á Port-Arthur y que, durante este plazo, de gracia, no condujo, ni hombres ni mercancías, ni proyectiles. Me equivoco, condujo el 1.º de Abril una compañía de zapadores y el 5, dos cargamentos de obuses y piezas de artillería.

El convoy de Alexeieff

Cuando el almirante Alexeieff juzgó prudente poner una distancia respetuosa entre su persona y la familiaridad creciente de los obuses japoneses, quiso evitar á la plaza el peligro deprimente de lo superfluo y, precediendo á su tren real, partió hacia un destino ignorado un convoy de quince wagones repletos de mercancías y de provisiones de toda suerte.

Durante el último mes, que fué entre todos el mes de apuros y abstinencia, he aquí cual era exactamente, desde el punto de vista estomacal, el estado de la ciudad hambrienta: agua y pan, estos dos elementos esenciales de la vida; existían en abundancia. Los japoneses no habían pensado en cortar los acueductos subterráneos de la colina del Lobo, y las máquinas hidráulicas de la cola del Tigré destilaban cotidiana y abundantemente, un agua más pura que la de todas las aducciones parisenses. El agua no costaba nada, y como ni el vino, ni el alcohol se habían encarecido, se podía, sin prodigalidad, poner un poco de narbona ó vodka en ella.

Precios corrientes

El pescado, costaba de 15 á 30 kopecks la libra, según lo expendiese el productor ó intermediario. El caballo se vendía en las carnicerías abiertas á 70 kopecks, y los cereales abundantes, el arroz, el maíz, las habichuelas, á los precios corrientes de libre cambio internacional.

Las legumbres frescas eran inabordable, para los bolsillos mediocres: medio quintal de patatas 150 francos y un diente de ajos 250 francos. En cuanto á las legumbres verdes no tenían precio por la razón mayor de que no las había. Apesar de su aparente placidez la ensalada y las espinacas desempeñan un papel preponderante en la guerra de sitio: su ausencia, madre del escorbuto, ha averiado; más hombres á Rusia que los cañones de 11 pulgadas.

Esto constituye lo ordinario del pueblo y del soldado. Con un presupuesto más elevado se pueden añadir algunas chucherías, cuyos detalles tomo de las cuentas de cocina del *Pallada*, amablemente comunicadas por el teniente de navío Boris de Staal, quien entre dos salidas ó dos asaltos, hacía bullir la marmita del crucero.

Los oficiales pagan el buey, aún bastante frecuente en las oficinas previsoras de los chinos, á 1 rublo 50 la libra; el tocino á 2 rublos; el lechón 45 rublos la pieza. Un huevo, alimento de gran lujo, á 1 rublo; una gallina lujosa como su producto, á 20 rublos; y una oca á 50. Una nota económica puesta al pie de las cuentas de diciembre, indica que la caja ha retrocedido ante la compra de los tres pavos supervivientes, para cada uno de los cuales su avaro propietario exigía abusivamente 75 rb. La operación final consiste en la compra de una vaca por la suma de 1.850 francos. Es uno de los últimos pensionistas del doctor Morloff, quien había movilizad, al principio de la guerra, 400, pudiendo así proveer de leche, casi hasta la rendición, á los hospitales y á veces al público al precio razonable de 1,25 litro.

Como los oficiales, tanto de tierra como del mar, tienen más rublos que

obuses, logran aderezar así, en la dureza de los tiempos, menús confortables.

A falta de la gallina onerosa y del pavo refractario, una tajada de vaca, aunque fuese, de las del doctor Morloff, no es despreciable cuando se la humedece con champagne, el cual, por una feliz atención del destino, está á tan bajo precio como en plena viña de la Champagne.

Dos de los navíos que forzaron el bloqueo llevaban las calas llenas y, hasta los últimos días, los precios, afectados por la abundancia, no rebasan de 2'50 para el espumoso y de 8 francos para todos los extra secos de Chiquot. Aún así, no puede ser bebido todo.

Los japoneses tomaron, además de la ciudadela destruida, doscientas cajas de Champagne intactas, y no me atrevo á afirmar que esta pérdida dolorosa no fuese una de las causas generatrices de la tristeza insaciable de nuestros compañeros de l'Australien.

En todo caso—y esto nada quita á la belleza de su resistencia—Port-Arthur no ha comido, como París, sus perros y sus gatos. Yo hasta creo que la grasa de las máquinas, de la que nos habló Stoessel como del supremo recurso de los gastrónomos sitiados; ha más bien servido de condimento á su relato que á su cocina.

F. J. M.

(De *le Mirin*) (Seguirá)

Por telégrafo

Viaje del Rey D. Alfonso

Madrid 28 á las 14'15

Parece seguro que el día 9 del próximo mes de Abril, el Rey de España D. Alfonso XIII irá á Valencia, acompañado de los señores Villaverde y Martitegui.

Crisis conjurada.—Las subsistencias.

—Estudiantes levantiscos

Madrid 28 á las 14'15

En Jaen ha quedado conjurada parte de la crisis obrera.

El Rey firmó el primer decreto referente á la cuestión de las subsistencias.

Los estudiantes siguen en su actitud levantisca, no asistiendo á las clases.

La Reina Alejandra

Madrid 29 á las 1

Cádiz.—A las nueve de la mañana salió el yate que conduce á la Reina Alejandra, Condesa de París, Princesa Luisa y Príncipe Fernando.

Fueron despedidos en la estación por el Príncipe de Dinamarca y el Duque de Nájera.

Inauguración de una Academia.—Discurso del Rey.—La crisis agraria de Andalucía

Madrid 29 á las 1'30

Se ha verificado con brillantez la inauguración de la Academia de Jurisprudencia.

El Rey pronunció breve discurso y luego entregó el nombramiento de caballeros para doce académicos.

Mañana se firmarán los decretos de Obras Públicas, los que están relacionados con la crisis agraria de Andalucía.

Rodstchild en Cádiz.—Afluencia de forasteros

Madrid 29 á las 1'30

Cádiz.—Ha llegado á este puerto el yate *Atmah* que conduce al barón Edmundo de Rodstchild. Este y su esposa han desembarcado visitando nuestra ciudad.

En la población se nota gran afluencia de forasteros que van á Tángier para presenciar las fiestas que se han de celebrar en honor del Kaiser.

El Emperador Guillermo en Lisboa

Madrid 29 á las 3

Lisboa.—El Emperador Guillermo y el Rey Carlos visitaron el cuartel de Caballería en donde se guarnece el regimiento del cual el Kaiser es coronel honorario.

Presenciaron varios ejercicios que efectuó el regimiento.

Después los soberanos se dirigieron al hipódromo de Belem, donde presenciaron evoluciones que efectuaron las fuerzas de guarnición en la plaza.

FABRA

GRANDES SURTIDOS EN
Sedas, Lanas negras, Chales, Mantillas, Velos
Sastrería, Camisería y Pañería
Almacenes S. José
 BRONDO (ESQUINA BORNE) PALMA

Dr. J. Aris y García
 ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES
de la garganta, nariz y oído
 Ex-alumno de los Hospitales de París
 Plaza de la Constitución (Borne) núm. 96—Consulta de 11 á 1

ANEMIA
 Palidez, desarreglos periódicos, palpita-
 ciones nerviosas, desvanecimientos, debilidad por
 excesos, agotamiento por pérdidas humoraes, se
 curan rápidamente con la
Hemoglobina líquida Doctor Grau
 Pídase en farmacias. Depósito cenral: Grau y Buñil, S. en C. Campo Sagrado,
 Barcelona.

ALCANCE DE LA NOCHE
 ACTUALIDAD

La agitación en Rusia
 La opinión general de los que siguen atentamente los acontecimientos que conmueven á Rusia es la de que la calma actual no es más que aparente, superficial y que la propaganda de los revolucionarios es ahora más activa y más eficaz que nunca.

El síntoma más interesante observado actualmente es la circulación de proclamas «de contenido criminal» según expresión de las autoridades.

No se da cuenta en la prensa de ningún desorden ni tumulto sin que se mencionen dichas proclamas.

En la ciudad de Dorpat (provincias bálticas), hasta las criadas de las casas particulares han recibido ejemplares de estos impresos sediciosos que van encabezados con esta divisa:

«Trabajadores de todos los países, uníos!» indicando después todo un programa de reivindicaciones para una huelga eventual.

En Kieff, durante la celebración de una asamblea de la sociedad literaria, después que un orador liberal se expresó en favor de un régimen constitucional moderado y que una voz en la sala dijo: «No queremos semejante constitución, queremos una república democrática» varias jóvenes distribuyeron profusamente proclamas á los asistentes á la asamblea.

Un periódico de Duna (provincia de Riga) ha publicado la siguiente noticia: «En la estación de Riga, media hora antes de marchar el tren de San Petersburgo, en el cual debían partir el presidente y los miembros del Tribunal de casación de San Petersburgo, los andenes estaban invadidos por una multitud, cuyas intenciones parecieron sospechosas á la policía y que por esta causa fué dispersada; pero los grupos se reunieron de nuevo en la estación próxima, donde el tren, á su paso, fué recibido á tiros de revólver.

Un agente de policía que quiso intervenir recibió un tiro en la cabeza, disparado por un israelita, que pudo ser detenido.

Después que la multitud, entre la que se encuentran numerosos alumnos de la Escuela Comercial de Misonofchen, fué dispersada, se recogieron en el suelo ejemplares de proclamas de texto criminal.

El mismo periódico dice también: «Se informó á la policía de que se celebraba una asamblea en el vecino bosque de Liudenrik. Inmediatamente una sotía de cosacos y algunos agentes de policía montados se dirigieron al bosque, donde encontraron una multitud de 2.000 personas, compuesta de campesinos obreros y burgueses.

Recibidos á tiros de revólver los soldados cargaron contra la masa, reprimiendo latigazos furiosamente.

La policía auxiliada por los cosacos realizó unas 80 detenciones y se apoderó de millares de proclamas.

Acercos del movimiento agrario actual, M. Lewschin, gran propietario del Gobierno de Kurle, donde han ocurrido serios disturbios, se expresa en el *Russkey Wedomoski* en la forma siguiente:

«Se van á enviar tropas. Muchos creen todavía en el poder de las bayonetas.

Hace un año, seis meses, estas bayonetas habrían podido hacer algo, hoy no pueden hacer más que derramar sangre y empeorar la situación.

«Parece creerse que la guerra con sus sacrificios gigantescos no ha influido en el campesino y que éste asiste indiferentemente á los sucesos que desde hace algunas semanas se desarrollaron en el interior. Este es un profundo error. Además los campesinos ya no creen en las manifestaciones de los representantes del poder.

«En su presencia se descubren todavía pero están silenciosos ó murmuran algunas frases banales que podrían hacer creer que tienen fe en lo que se les dice, mientras que en su fuero interno se muestran absolutamente escépticos.

Su actitud respecto á los sacerdotes que han perdido toda su influencia en ellos, es la misma.

Trouin, además de los recuerdos que despertaba, resultaba un nombre de difícil pronunciación para los marinos de S. M. Británica.

El «Implacable», ostentando desde entonces la bandera de la Unión Yack, hizo una larga campaña y hasta 1855 no fué relegado á la rada de Devonport.

Ostenta aún las señales de su origen y de su aventurera existencia. Se puede ver aún en su borda la señal de una bala recibida en Trafalgar y en la proa una figura esculpida que representa al ilustre corsario de Saint Malo que le dió su nombre y que ha sido modificada y rasgada por un motivo cualquiera.

Nuestra información

El emperador de Alemania en Mahón

Parece que con motivo de la visita que efectúa el Emperador Guillermo á Mahón el Gobierno de España prepara algunos festejos en honor del Kaiser. El programa se ultimarán uno de estos días próximos y regularmente será muy lucido.

Distintas corporaciones cooperarán en la celebración de las fiestas.

Es probable que el Ministro de Marina Sr. Cobian vaya á Mahón en un barco de guerra para cumplimentar al Emperador.

Se dice que el acorazado *Numancia* el próximo sábado saldrá del puerto mahonés para esta en donde embarcará el Capitán General de las Baleares quien esperará á Guillermo II en Mahón.

LA ULTIMA HORA creyendo de mucho interés dar sobre la estancia del Emperador de Alemania en la capital menorquina una amplia información ha destinado al redactor D. Pedro J. Palmer para que la verifique y al efecto mañana saldrá para aquella ciudad en el vapor *Isla de Menorca*.

El Sr. Palmer también va delegado por la importante agencia telegráfica «Fabra» de Madrid, para hacer extensa información del asunto.

El Teatro «Lirico»

Ayer empezaron los trabajos para la construcción de la fachada de este teatro.

El primitivo proyecto de fachada ha sido modificado, previa la aprobación del Real Patrimonio, por el arquitecto Sr. Bannasar.

Terminada la fachada, como ya dijimos, se cerrará todo el solar llamado Huerto del Rey, con verja de hierro, y se rodeará el teatro de macizos con hermosas plantas.

Encabezamientos de consumos

La dirección general de Contribuciones ha dictado una resolución en vista de la propuesta relativa á la modificación del precio del encabezamiento voluntario por el impuesto de consumos con el Ayuntamiento de Palma.

La dirección general ha acordado resolver que la rebaja que procede hacer en el cupo actual total del encabezamiento por impuesto de consumos sea de 64.968'85 pesetas, según detalle, quedando por tanto reducido aquel á partir del día primero de enero próximo pasado á la cantidad de 465.802'15 ptas.

En dicha resolución, la dirección general ordena á la Administración de Hacienda que lo comunique al Ayuntamiento, advirtiéndole que si no estuviese conforme puede entablar contra la misma recurso de alzada en el plazo de quince días.

Ataques de demencia

Desde hace unos quince días un individuo llamado Pedro Juan Bellester Pujol, (a) Serena domiciliado en el Arrabal de Santa Catalina, padece ataques de enajenación mental. Con frecuencia le daban accesos en la vía pública asustando á los transeúntes. De ellos dió aviso á los cuerpos de vigilancia.

Anoche en un establecimiento de la calle de Bobians, propiedad de doña Catalina Palmer, se presentó dicho sujeto empezando á beber y escandalizar. Algunas mujeres que estaban en el establecimiento intentaron contener al demente y otra fué en busca de un guardia municipal quien no se presentó hasta después que el Bellester había cometido destrozos en el mobiliario y huido en dirección á la calle de San Miguel. En esta vía el demente encontró á varios marineros á los cuales insultó é intentó agredir.

Pidieron auxilio y dos guardias municipales se presentaron, logrando después de muchos esfuerzos contener al Bellester al que condujeron á Capuchinos.

Durante el trayecto intentó morder á los guardias y continuamente les escupía á fin de poderse librar de ellos.

En Capuchinos tuvieron que ayudar á los municipales los soldados de guardia en la cárcel, puesto que el demente hacia esfuerzos para huir.

En aquel depósito municipal le encerraron en uncuarto de la planta baja, poniéndole las manillas para que no hiciera destrozos.

Allí le vimos.

El comandante de la guardia municipal y el cabo señor Comas, le hicieron varias preguntas á las cuales no contestaba.

Habiendo consigo mismo repetía: «Yo, Pedro Juan Bellester, he de salvar á España, á Francia, á todo el mundo; he de salvarlos á vosotros... y dispensad de la expresión».

Esto lo repetía muchas veces y añadía: «Nada soy, ni nada somos; el cuerpo no es nada. Tan solo yo he de salvar á España, etc.»

«Tenemos espíritu que vale mucho; yo soy todo espíritu. El cuerpo no es nada.» Y empezaba á escupir en todas direcciones.

A duras penas se consiguió que contestara á varias preguntas, en vista de lo cual se dejó que descansara hasta hoy que el médico municipal lo ha visi-

tado, ingresando después en el manicomio provincial.

El otro sujeto que sufrió un ataque en la Casa Consistorial, continúa en el manicomio en estado de excitación.

Las obras de Ramón Lull

Por el ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes se ha publicado una R. O. en la que se dice que visto los informes favorables emitidos por la Junta facultativa de Archivos, Bibliotecas y Museos así como por la Real Academia Española, acerca de las *Obras de Ramón Lull*, se ha accedido á lo solicitado por D. Antonio M. Alcover, disponiendo:

1.º Se hará entrega en el Depósito de Libros de 80 ejemplares de cada uno de los tomos 1.º, 2.º y 3.º de la obra de referencia, que ya están publicados y que importan la suma de 2.500 pesetas, pagándose en el año actual, con cargo al cap. 16, artículo único, concepto 38, del vigente presupuesto.

2.º En los cuatro años siguientes que ha de durar esta suscripción, ó sea hasta 1909 inclusive, podrá hacer entrega el Sr. Alcover, dentro de cada año, de 80 ejemplares de cada uno de los tomos consecutivos, bien sea el uno, dos ó más, pero siempre bajo la base que han de ser 80 los ejemplares y su importe no ha de exceder de 2.500 pesetas, que se pagaran con cargo al presupuesto del Ministerio.

Renta de bienes de propios

El negociado de Propiedades, de la Administración de Hacienda de esta provincia ha dirigido una circular á los Ayuntamientos participandoles que en los quince primeros días del mes de Abril próximo remitiran á aquella administración una certificación expresiva de los ingresos obtenidos en arcas municipales durante el anterior trimestre por concepto de renta de bienes propios y por los arbitrios de pesas y medidas, al objeto de que aquella oficina pueda proceder á la liquidación de los impuestos del 20 y 10 por 100 que gravan dichos ingresos.

Aquella administración dice que al llenar aquel servicio deben tenerse presentes ciertas disposiciones, que se insertan en el *Boletín Oficial* de ayer.

Canongía vacante

Esta mañana, á las ocho, en la Catedral han sido sorteados puntos para la oración latina que, en las oposiciones á la canongía Magistral, pronunciará mañana á las diez el Rvdo. Sr. D. Jaime Homar.

El Sr. Homar sobre el punto escogido, ha formulado las dos siguientes proposiciones:

I.—Deus immediate condidit primum hominem. Corpus ejus ex limo terrae formavit, animam autem ex nihilo creavit.

II.—Systema evolutionis progressive specierum non sufficit ad originem hominis explicandam.

Le arguirán, los Rvds. Sres. D. Juan Garau, Fiscal eclesiástico y D. Francisco Esteve, Adscrito á la Catedral.

De policía

Hemos notado el abandono en que vuelve á estar el barrido público. Los basureros, no cumplen ó cumplen mal con su obligación, puesto que las calles están convertidas en estercoleros.

También existen algunos basureros que no recogen diariamente la basura de las casas particulares. En invierno no se nota tanto estas deficiencias como en verano.

¿Podría corregirse este servicio, señor Alcalde?

Hasta nosotros han llegado quejas del hedor que despiden las cloacas del paseo del Borne.

Fuera conveniente que aquellas, lo mismo que las restantes de la población, fueran tapadas á fin de evitar las molestias emanaciones.

La escasez del agua

Empieza á comentarse la escasez de agua, que según todos los datos, se sentirá el próximo verano en esta ciudad.

El no haber llovido hace algún tiempo y el cariz veraniego que presenta la temperatura induce á suponer que la escasez de agua será notable.

Desde luego, el Ayuntamiento debe tomar todas las medidas necesarias, lo mismo que el vecindario, para que se llenen las fuentes públicas y las particulares, á fin de contrarrestar la sequía venidera.

Es esta una cuestión de mucha importancia.

Tantas veces se ha insistido en la necesidad de que el Ayuntamiento emprenda una decidida acción en favor del abastecimiento de aguas, que el problema no es nuevo. Solo hace falta que nuestros ediles comprendan la necesidad urgente de mirar por la resolución de aquella tan importante cuestión.

Si el tiempo no varía, el próximo verano, será como una de las pasadas canículas en que se sintió la necesidad del agua en los usos diarios. Para entonces esperamos las lamentaciones y quejas y volver al consabido tema del abastecimiento de agua.

Somos así, no nos acordamos de Santa Bárbara...

Religiosas

Santoral
 Para hoy.—Santos Eustasio y Bertoldo.

Para mañana.—Santos Juan Clímaco, abad y Victor.

Cuarenta Horas
 Mañana continuarán en las Miñonas. A las seis exposición, á las siete el ejercicio del mes de Marzo; al anochecer rosario, meditación, estación y reserva.

En San Felipe
 Mañana, al anochecer, habrá sermón por un P. del Oratorio y acto seguido el ejercicio de los jueves de San Felipe Neri.

Notas del Carnet

Personales
 Este medio día han salido para Valencia, á bordo del vapor correo *Lulio*, después de haber pasado una temporada en esta capital los M. I. Sres. don Guillermo Fiol y D. Roque Chabás canónigos de aquella Metropolitana que pasaron á esta al trasladarse los restos de D. Jaime III.

Les deseamos un feliz viaje.

De viaje
 A bordo del mismo vapor han salido para Ibiza, D. Juan Cardona y D. Vicente Cardona, y para Valencia don Pedro Jaume, D. José Pol, D. Miguel Capó, D. Martín Benassar, D. Antonio Cardell, D. Jaime Servera y otros.

Entre los pasajeros llegados esta mañana de Mahón á bordo del vapor *Isla de Menorca* figuraban: D. Pedro Arenas, D. Juan Pons, D. José Jordá, doña Margarita Goniña, D. Angel Rubio y otros.

Necológicas
 Ayer tarde, á las cinco, se verificó el entierro del abogado D. Martín Pou Magraner.

Fué el acto una gran manifestación de sentimiento por la muerte del finado y prueba de la elevada posición que en nuestra Sociedad ocupa la familia del malogrado Sr. Pou.

El ataud estaba cubierto por gran número de coronas.

Presidían el duelo el Capitán General Sr. Ortega, el Gobernador civil Sr. Jaldón, el Alcalde Sr. Planas, el Gobernador militar Sr. Muntaner, el Presidente de la Audiencia Sr. Astudillo; y formaban parte del cortejo una nutrida representación del Ilustre Colegio de Abogados con su decano D. Mariano Canals, el Comandante de Marina Sr. Pidal, don Martín Pou Moreno y el Jefe de Trabajos Estadísticos D. Damián Serra.

Reiteramos á la familia del finado nuestro pésame.

Una verdadera demostración de las muchas relaciones con que cuenta el rico industrial don Ricardo Roca fué el gentío que acudió ayer al entierro de su señora esposa D.ª Francisca Sureda Tomás.

Muchos comerciantes ó industriales de Palma formaron parte del cortejo. Reciba el Sr. Roca la expresión de nuestro sentido pésame.

Ha fallecido en Mahón el anciano D. Sebastián Vincent y de Mesa, Subinspector médico de Sanidad Militar retirado.

D. E. P.

Banca y Bolsa

Valores Locales	
Día 29 de Marzo de 1905	
	Duros
Crédito Balaer	100'00
Fomento Agrícola	100'00
Acciones Vapores Islañola	61'50
Obligaciones de id. al 5 por 100	80'00
Acciones Salinera Española	000'00
Obligaciones de id. al 5 por 100	100'00
Id. de la id. al 5 por 100	102'00
Ferro-carriles de Mallorca	6'00
Alumbrado por Gas	95'00
La Económica	10'50
Bonos Municipales	43'50

Valores Públicos	
Oficial del día 27 á las 19	
4 por 100 interior contado	78'55
5 por 100 amortizable	98'45
Banco de España	446'09
Tabacos	407'09
Francos	33'00
Libras	35'20

Barcelona (Bolsa) día 28 á las 16	
4 por 100 interior fin de mes	78'55
5 por 100 amortizable	98'45
Nortes	5'40
Alcantaras	79'65
Orenses	25'60
Colonias	6'75
Francos	32'00
Exterior de París	91'90
Renta Francesa	99'70

Barcelona (Bolsa) día 28 á las 19	
4 por 100 interior fin de mes	78'55
Nortes	50'65
Alcantaras	79'60
Orenses	25'60

Barcelona (Bolsa) día 29 á las 10	
4 por 100 interior fin de mes	78'55
Nortes	50'60
Alcantaras	79'60
Orenses	25'75
Francos	32'5

Militares

Prácticas militares
 El ministro de la Guerra ha dictado una Real orden disponiendo que la cantidad de 1.225.000 pesetas consignada para prácticas militares en el presupuesto actual se distribuya en la forma siguiente:

Para grandes maniobras 951.000 pesetas. Pluses, ranchos extraordinarios y material para pases de rios y destrucción de obras con explosivos, 40.000. Premios para tropa en los ejercicios de tiro, 1.800. Escuelas prácticas de artillería, 76.000 (46.000 para los cuerpos y 30.000 para la Escuela Central de Tiro). Escuelas prácticas de ingenieros, 156 mil 200. Total, 1.225.000.

Movimiento

En el vapor *Isla de Menorca* han lle-

gado á Mahón el Médico segundo don Olegario de la Cruz, el Capitán de artillería D. Francisco Franco, y el primer teniente del mismo cuerpo don Luis Bargout.

Citación
 Por el Gobierno Militar de esta plaza se cita á D.ª Paula Carbonell para enterarlf de un asunto que la interesa.

Marítimas

Movimiento en el puerto
 El movimiento de embarcaciones ha sido en nuestro puerto, durante las 24 horas últimas, es el siguiente:

Entradas

Esta mañana á primera hora ha dejado caer anclas en nuestro puerto y en el sitio de costumbre el vapor correo *Isla de Menorca* con la valija, doce pasajeros y carga general.

Dicho vapor procede de Mahón y ha sido portador de una respetable partida de sacos de trigo y habas, cajas de queso, idem de embutidos, fardos de cuero, cajas de tejidos, calzado, gorras y una cabeza de ganado asnal.

Esta tarde á cosa de las doce y media ha fondeado también en nuestro puerto, procedente de Marsella el vapor francés *Bastais* el cual, después de haber tomado un pico de carga que se le tenía preparada, ha salido seguidamente para Argel, de cuyo puerto regresará el día primero del mes próximo.

Salidas
 Este mediodía ha salido para biza y Valencia, después de haber tomado un pico de carga, entre la que figuraban unas cuantas cajas de pescado, sacos de habichuelas y algarrobos y unas muchas cabezas de ganado mular, el vapor correo *Lulio* con la correspondencia y pasaje.

Por la Comandancia del Puerto y Sanidad han sido despachados el vapor *Cabrera*, con lastre para la isla de su nombre y la polacra goleta *Blester*, con carga de madera, granos otros efectos para Almería.

Sociedades y Corporaciones

SALINERA ESPAÑOLA

En el sorteo verificado día 14 del actual ante el Notario D. Juan Jaldón y Coll, de las setenta y dos obliaciones hipotecarias serie A que deben ser amortizadas á primer de Abril próximo, resultó corresponder la amortización á las que llevan los números siguientes:

- 37, 39, 158, 171, 177, 182, 2, 272, 302, 342, 355, 376, 394, 427, 4, 461, 470, 489, 518, 544, 545, 549, 5, 585, 624, 645, 684, 696, 715, 763, 7, 797, 815, 818, 856, 905, 915, 944, 95, 1.002, 1.013, 1.043, 1.055, 1.151, 1.151, 1.169, 1.180, 1.199, 1.271, 1.278, 1.36, 1.461, 1.473, 1.475, 1.485, 1.485, 1.561, 1.64, 1.673, 1.709, 1.725, 1.735, 1.750, 1.75, 1.784, 1.794, 1.803, 1.860, 1.888, 1.92, 1.981, 2, 111 y 2.460.

Lo que se anuncia para que sea tenedores de dichas láminas se siran presentarse para su cobro al Crédito Balear á tenor de lo prevenido en la critura de emisión.

Palma 22 Marzo de 1905.—Por la Salinera Española. El Directo/ Gerente, M. Guasp

Caja de Ahorros y Monte d'Piedad DE LAS BALEARES

Asociación de Beneficencia
 Por acuerdo de la Junta Protectora del día 8 de Abril próximo y según noticias de 4 á 7 de la tarde y en la Sala de vistas de la Asociación, se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en Abril de 1904.

Hasta el día 1.º del citado mes 17 de la tarde podrán los mutuatarios venir ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 21 Ma zo de 1905.—El VI de turno, Antonio Sbert

La Comisión Administrativa deca benedicta del interesado declarar caducos y haber sufrido extravío la libreta número 995 abierta en 28 de Abril de 1904; lo que ha sido público á tenor de lo prevenido en artículo 41 de Reglamento.

Palma 29 Marzo de 1905.—El al de turno, Antonio Font y Sbert.

Habiéndose presentado los interios doña M. C. J. L. M. A. E. B. M. R. N. A. P. G. T. y J. G. á cuyo favor se expion las papeletas de empeño n.º 64.710—18—644—17.928—62.250—62.891—62.490—62.491—14.014 y 84.924 respectivamente en virtud de que los interesados en las citadas libretas sin presentación de las citadas libretas que manifiestan haber extravariado, se ha publicado por medio de este periódico á fin que cuantas personas se crean con derecho formal alguna reclamación, lo verifique estas oficinas dentro el plazo de ocho días contar de esta fecha.

Transcurrido el plazo ó tado que n.º 64.710 y sin ningún valor dichas papeletas entregándose los objetos á los solicitantes.

Palma 29 Marzo de 1905.—El al de turno, Antonio Font y Sbert.

Ferro-Carril de Ab

Por acuerdo de la Junta Administrativa se convocó la Junta general para un ordinario que tendrá lugar el día 8 de Mayo de Abril próximo á las cuatro de la tarde la calle de Punt y Vich núm. 7, en resolución los efectos prevenidos en los Estatutos.

Don Martin Pou y Magraner

Asesor de Marina, Consul de Alemania, Abogado del Ilustre Colegio de esta ciudad HA FALLECIDO

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica (E. P. D.)

Su esposa, hijos, madre, hermanos, hermanos políticos, tios, sobrinos y demás parientes participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana jueves á las once de la misma en la iglesia parroquial de San Nicolás. No se invita particularmente.

Sermones cuaresmales

Cuán hermosa, cuán bella es la vida del cielo—ha dicho el padre Soladrigas en la Catedral. Cuántas sorpresas nos deparan! Abandonada esta tierra, los escogidos pasarán á la vida de la Jerusalén Celestial y allí todo será hermoso, brillante, rodeado de un esplendor nunca visto. Se encontrarán sorpresas agradables. Las personas de nuestra familia, que tanto tiempo habían estado separadas, volverán á reunirse y un fuerte abrazo sellará para siempre la felicidad; contemplaremos como se aman los esposos; veremos la madre como besa á su hijo, que no había visto desde la muerte.

Excelente espectáculo el que se presentará. Si descotamos la presencia de las personas contemporáneas nuestras, que nos recordarán dichas y venturas, en aquella mansión celestial veremos á nuestros primeros padres, y Adán nos contará los misterios de la creación, aquella dicha que gozaba en el Paraíso; el patriarca Noé nos contará el espectáculo horrendo del diluvio universal; los reyes magos, que estarán presentes, nos dirán la visita que hicieron á la cueva de Belen y el patriarca San José nos contará la niñez de Jesús. Y ante nuestra vista estarán presentes la Virgen María con sus incomparables gracias, los apóstoles que se dispersaron por el mundo á predicar la verdadera fe. Todos los personajes, todos los santos los contemplaremos junto á nosotros, mirándonos con dulzura.

El espectáculo que se gozará en el cielo será envidiable. Escucharánse can tores hermosos, de notas nunca sentidas, los coros de los ángeles se mezclarán con los de las vírgenes, con el de los sacerdotes, con el de los mártires y con el de los patriarcas. El concierto será solemne. Nuestros sentidos en aquella región, tomarán todo su desarrollo. La vista podrá recrearse en la contemplación de las cosas más hermosas; las manos podrán tocar las cosas más delicadas y suaves; el olfato podrá aspirar los mejores perfumes.

La satisfacción será completa. La vida en el cielo será una vida de completo gozo. Pero si es agradable la posesión de todo lo que regale nuestros sentidos, no lo será menos poder estar ante la presencia de Dios. Dios derramará sobre nosotros todo su esplendor, y toda su sabiduría. Esta dicha será inmensa. Recibiremos las miradas cariñosas del Creador, que tanto nos ama.

La posesión del Cielo es una dicha incomparable. San Agustín dijo que por gozar un momento de los gozos del Cielo se podría padecer todos los tormentos del infierno por una eternidad. Se ha dicho que el entrar una persona en el cielo se hacen grandes fiestas; pero que estas aumentan cuando en él entra un pecador convertido. Es decir que á nosotros no se nos excluye. Hay esperanza todavía. Amemos á Dios,

amémosle con gran amor que El nos dará la posesión eterna.

La muerte ha de ser la que nos ha de dar aquella incomparable posesión; ella ha de ser la que nos ha de abrir las puertas para que podamos volar á aquellas altas regiones. ¡Oh muerte! Ven pronto si tú has de ser la que nos encamine al goce divino!

Comisión Provincial

Esta Comisión ha celebrado sesión, estuvo presidida por el Sr. Alcover y asistieron los Sres. Massanet y Aguiló. Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por don Juan Moll y Amorós y otros vecinos de Capdepera en alzada de un acuerdo tomado por el Ayuntamiento de aquella villa; se acordó remitir el expediente al arquitecto de Provincia á fin de que previa la necesaria inspección sobre el terreno se sirva informar lo que juzgue procedente.

En vista de una solicitud del alcalde de Capdepera se acordó informar al Gobernador que la Comisión entiende que es innecesaria la declaración de excepción de subasta solicitada, toda vez que el Ayuntamiento en uso de sus legítimas atribuciones puede adquirir por gestión directa los 600 metros cuadrados de piedra machacada al precio de 0'75 ptas. el metro por ser innecesaria la subasta atendida la cantidad del contrato.

Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por don Miguel Pocioli Prohens, vecino de Campos en alzada de una providencia del alcalde, acordándose que proceda revocar la providencia apelada.

Se enteró de una R. O. desestimando los recursos interpuestos por D. Miguel Nebot Mesquinda, D. Domingo Escaff y D. Antonio Frontera contra los acuerdos de la Comisión Provincial por los que nombró médico civil de la Comisión Mixta de Reclutamiento á D. Rafael Ribas Sampol y médico suplente á D. José Mir.

Se señalaron los precios que deben regir durante el presente mes para el pago de los suministros hechos por los Ayuntamientos á las tropas del Ejército y Guardia civil.

Se enteró de una relación expresiva de los Ayuntamientos que han dejado de satisfacer el primer trimestre de la cuota provincial; se acordó concederles un nuevo plazo para que puedan hacer efectivos aquellos débitos.

Se acordó remitir al Gobernador las cuentas municipales referentes á ejercicios anteriores al de 1900 y las respectivas al año 1901.

Y después de tomar ciertos acuerdos de régimen interior de los establecimientos provinciales de Beneficencia, se levantó la sesión.

SIRVIENTA

Se necesita una con buenas referencias Informarán Centro de Anuncios.

Conciertos de Pascua en el Principal

Es tal el entusiasmo que reina entre los aficionados á la buena música con motivo de la próxima celebración de los conciertos Granados, que puede augurarse para éstos un éxito sin precedentes en nuestro teatro Principal. Faltando aún cerca de un mes para la fecha fijada, y sin conocerse todavía oficialmente las listas de precios, es ya tan considerable el número de solicitudes de abono á localidades que creemos muy probable que no queden palcos disponibles para la venta diaria.

Buena parte de ese entusiasmo se debe, aparte del prestigio del nombre de Granados, á las noticias de cada día más favorables que de la formación de la orquesta se han venido recibiendo de Barcelona. Figuran en ella profesores notabilísimos, habiéndose hecho últimamente la valiosa adquisición de la reputada arpista solista señorita Raquel Martí.

He aquí los precios que se ha acordado rijan para el abono á los cinco conciertos.

Palcos de plata. Ptas. 100.—Id. de primer piso, 85.—Id. de 2.º id., con antepalco, 65.—Id. de 2.º id., sin id., 60.—Id. de tercer id., 45.—Butacas, 15.—Delanteras de tertulia, 6.—Id. de parlaseo, 3'50.—Entrada general, 6.

Los socios del «Círculo de Bellas Artes» disfrutarán de una rebaja de 5 pesetas en los citados precios de abono á localidades, ó si lo prefieren, podrán adquirir, por pesetas 3'75, un pase personal de entrada de paraiso para los cinco conciertos, con lo cual beneficiarán pesetas 2'50 sobre lo que esta entrada vendrá á costar al público.

La Junta Directiva nos ruega manifestemos á los señores socios que, para disfrutar de esas rebajas, es indispensable que antes del 15 de Abril se inscriban en el registro abierto al efecto en la Secretaría de la Sociedad, todos los días de diez á doce de la mañana y de siete á nueve de la noche.

Gacetillas

Desde hace breves días se encuentra en esta el conocido concertista de guitarra señor Español el cual ha sido contratado para dar varias sesiones en el Café Restaurant Lírico.

El crédito de que viene precedido nos hace suponer será favorecido por la asistencia del público para apreciar sus artes musicales. La primera velada tendrá lugar mañana jueves de ocho á once de la noche.

Por el Juzgado de instrucción del Regimiento de Infantería de Palma, se cita al conductor del carro que en 23 de

Febrero pasado, atropelló al centinela que daba guardia en la Cárcel.

En la Administración de rentas arrendadas se han sacado á pública subasta varios enseres y efectos pertenecientes á unos faluchos que fueron apresados con tabaco de contrabando.

La guardia civil del puesto de Felanig ha detenido á varios sujetos por lesiones que ocasionaron á la persona de José Ferragut Grimalt, vecinos de aquella ciudad.

La guardia civil del puesto de Santa Margarita ha puesto á disposición del Juez municipal de dicho pueblo á Antonio Villalonga Carbonell, autor de un robo que se verificó ayer en el cepillo de la Sangre de aquel pueblo, consistente en seis pesetas quince céntimos.

Hemos recibido la visita en esta Redacción de Mr. Louis Allery, director para España y Portugal de la «Mutuelle de France et des Colonies».

Ha llegado hoy de Mahón y se hospeda en el Grand Hotel.

Continúan la instrucción práctica los reclutas de Ingenieros, Infantería y Artillería.

Ayer la fuerza del Regimiento de Palma efectuó ejercicios en la explanada de Santa Catalina.

El vapor «Isla de Menorca» ha traído esta mañana de Mahón la siguiente carga:

108 cajas de queso, 114 sacos de trigo, 2 de habas, 1 de horninas, 2 cajas de gorras, 2 de embudidos, 1 de calzado, 1 de tegidos 2 de capotes para la tropa y 1 burro.

Cognac, catarro, los ferina y toda clase de los de los niños, se cura radicalmente con el antiscarral Roselló.—Frasco UNA peseta.

Vermouth Ferrano á base de vino de puro moscatel, puro de Jerez de la Frontera. La bebida más inocente que se conoce, pueden beberla caballeros, señoras y niños. De venta en todos los principales establecimientos.

Novidades para Señora, Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

DENTIFRICO ROS. H. Timol, Mentol, Quina Japon. Lo mejor para la dentadura.

CARNE LÍQUIDA del Dr. VALDÉS GARCÍA de MONTEVIDEO. Cura los males del estómago.

El legítimo Jarabe «Liment cura la Salud, anemia, escrófulas, tisis».

Enfermos y convalecientes. En el Centro Farmacéutico.—Farmacia Valenzuela.—Colmado La Providencia.—Pablo Cortés Aguilar.—Botillería La Farrs, (paseo del Borneo)—Botillería Guachá (Unión) Café Novelas y café La Esquina (Arabal).

Se vende un vino especial de la casa Ferrano de Jerez de la Frontera.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, dirigirse Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

Tos se cura usando las Pastillas antisépticas y balsámicas Morelló.

Usad el «Agua del Pilar» en vuestras comidas y desterrareis por completo las afecciones del estómago.

El Non plus ultra de todos los roncs es el Ron Africano.

Quien quiera vestir bien, á precios económicos, diríjase á la Sastrería Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

Jabón Sándalo.—Véase anuncio en esta plana.

ALQUILER. Se desea edar en arrendamiento una finca sita en el Terrazo, calle de la Salud con jardín y agua en abundancia. Informes Centro de Anuncios.

Emulsión-Nadal. ÚNICA QUE CONTIENE EL 80% de aceite lígido benévol, glicerinizado á 100 partes. Es la mejor y la más segura.

—Dentro de unas horas estaremos en terreno borgoñón.
—Y estaremos en el palacio del mariscal.—contestó Magdalena.
—Y no me necesitaréis para nada,—pensó Galaor.

—A mediodía sólo se hizo un alto de unos cuantos minutos, porque á medida que se acercaban al término del viaje mostrábase más inquieta la reina, á la que en varias ocasiones se le había figurado que la perseguían unos cuantos ginetes enviados por el «dioso Pont Ribaud».

—Por último, al atardecer, y cuando el sol se ocultaba en el horizonte, vióse á lo lejos, al final de una estensa llanura, una fortaleza, y la reina exclamó: —Ya estamos en Saint-Sauveur!

Era la primera fortaleza de Borgoña, y la bandera del mariscal flotaba al aire en la torre de homenaje.
Margarita se apesó de la litera, pues quiso hollar con su planta aquella tierra, que era como la antecámara de las colinas en que se recolecta el vino borgoñón, y al hacerlo dijo:

—Aquí soy aún reina de Francia, y no me podrán arrancar sin violencia mi consentimiento para el divorcio.
Al hacerse de noche detúvose la litera ante el puente levadizo, y al quien vive del centinela respondió Manuel:

—¡La reina!
Este grito repetido de centinela en centinela, llegó hasta el comandante del castillo, que se presentó presuroso. Era un joven y primo del mariscal, y al que dijo:
—Querido Saint Prix, esta noche me

Manual de las atribuciones de los Alcaldes como Presidentes de los ayuntamientos y en el gobierno político de los distritos municipales, 5 ptas. por Fermín Abella.

Manual de la contribución Territorial y de Amilaramiento por la redacción de el Consultor de los Ayuntamientos, 5 pesetas.

Manual Enciclopédico Teórico Práctico de los Juzgados Municipales, por Fermín Abella, 16 pesetas.

Manual de Secretario de los Ayuntamientos ó Tratado Teórico Práctico de Administración Municipal, por Fermín Abella, 10 pesetas.
De venta en la Librería de J. Tous, Plaza de Cort 14 y 16.

NUESTROS REGALOS

Con el número del próximo sábado repartiremos á nuestros abonados el Cuaderno 27 de las

Obras Completas de Campoamor

Los que se suscriban á La Última Hora desde 1.º de Abril y abonen un semestre por anticipado recibirán gratis los 27 Cuadernos publicados.

Más telegramas

Los jardines del Vaticano. Madrid 29 á las 3

Roma.—El Papa Pío X ha inaugurado los jardines del Vaticano, en los cuales se ha reproducido la gruta de la Virgen de Lourdes.

Después de la inauguración el Papa bendijo á los concurrentes.

Crítica situación de Andalucía. Madrid 29 á las 8'30

En el ministerio de la Gobernación siguen llegando noticias de Andalucía reclamándose auxilios.

En Jerez, Cádiz, Trebuna, San Roque, Alicante y Córdoba se agrava por momentos la situación.

En toda la provincia de Sevilla es grande la excitación obrera. Las autoridades se reconocen incapaces para poder remediar el mal, pues la falta de recursos les imposibilita de promover obras.

En la Academia de Jurisprudencia. Madrid 29 á las 8'30

Se ha señalado para el mes de Mayo el acto de toma de posesión en la Academia de Jurisprudencia de los académicos de mérito Sres. Maura, Moret, Silvela, Villaverde y Canalejas.

El próximo martes empezarán en dicha Academia las conferencias de Derecho internacional, las cuales correrán á cargo de los académicos Sres. Labra, Selaprida, Valderrazo, Concas, Conde Luque, Maluquer y Canalejas.

Viaje de la reina de Inglaterra. Madrid 29 á las 9'15

La reina Alejandra ha llegado á Gibraltar. Todos los buques estaban engalanados y se han hecho las salvas de ordenanza.

El cortejo real acompañado de las autoridades pasearon por los jardines hasta la Puerta de Tierra. Durante el paseo ha sido la reina aclamada con gran entusiasmo.

Las autoridades asistirán esta noche al banquete que se les dará á bordo del yate real.

—El rey está hoy de muy mal humor.
—La tempestad está en el aire,—observó otro, y un tercero añadió: —Es una tempestad que está formada por llantos de mujer.
Al rey habíale servido la cena en una mesita colocada al lado del fuego, pero no hacía caso de ella, y con las piernas cruzadas, la barba apoyada en la palma de la mano, parecía como que en otros tiempos alegre y decidido Enrique de Navarra, había heredado al mismo tiempo que el trono el aburrimiento proverbial que sus antecesores los Valois habían arrastrado durante medio siglo, bajo los fríos artesanos del Louvre. Y Epernon prosiguió en voz baja: —La hermosa Gabriela tiene un carácter insoportable; conocéis algo más cargante que una mujer que no hace más que llorar desde la mañana á la noche?

LA MANO IZQUIERDA

GUAL ERA LA OPINIÓN QUE Á LA SAZÓN TENÍA EL REY ENRIQUE IV DE AQUELLA ESTRELLA QUE EN TIEMPOS ENSEÑARA Á SU AMIGO NOS DESDE LA VENTANA DE LA TABERNA DE MALICÓ.
«¡Voto a brios! exclamó el rey.—Hace tanto frío en este Louvre como en una iglesia de Jaldea abierta á todos los vientos.
Y se levantó de su sillón flordeado y echó unos cuantos leños en la chimenea.
En un rincón del salón veíanse unos cuantos cortosanos que permanecían á respetuosa distancia, y entre los que figuraba el señor de Epernon, que dijo en voz baja.

El decreto de las subsistencias.—En honor al Rey.

Madrid 29 á las 9
La «Gaceta» publicará mañana el decreto referente á las subsistencias, é invitará á los ayuntamientos de provincias para que practiquen lo que dicho decreto ordena sólo con relación á Madrid, estableciendo tahonas reguladoras.
En Valencia se prepara en honor al Rey una cacería en la Albufera.

Naufragios.—Torpedero ruso. Madrid 29 á las 9'15

Tarifa.—El vapor austriaco «Frieda» se destruyó contra las rocas. La tripulación se ha salvado.

Tánger.—Cerca del cabo Espartel ha naufragado un vapor inglés á causa de una espesa niebla, salvándose los tripulantes.

Vigo.—Se dice que en aguas de Portugal se ha ido á pique un vapor. Faltan detalles.

El vapor «Avilo» en el mismo sitio encontró un torpedero ruso.

La Bolsa

Madrid 29 á las 16. URGENTE
La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:
Interior contado . . . 78'60
Interior fin de mes . . . 78'57
Amortizable 5 por 100 . . . 98'55
Banco de España . . . 444'00
Compañía de Tabacos . . . 407'00
Francos . . . 31'70
Libras . . . 33'14
Exterior de París . . . 92'05
F. B. R. A.

Para los turistas

GUIA DE BALBAIRES, por D. Pedro de A Peña, 4 pts.
LA CIUDAD DE PALMA, por D. Eusebio Estada, 4 id.
GUIDE-ALBUM DU TOURISTES AUX ILES BALBAIRES, por D. Juan Bta. Enseñat, 3 id.
PEQUEÑA GUIA DE MALLORCA, 1 id.
PORT-FOLIO DE BALBAIRES, hermoso album contenido 60 fotografías de las mejores vistas de Baleares, 7 id.
TARJETAS POSTALES, con vistas de Baleares 180 modelos distintos, 0'10 id.
LA DOGENA, 1 id.
PEQUEÑO ALBUM, con vistas de las Cuevas, 0'75 id.
Dichas obras han sido editadas en el establecimiento de José Tous y se hallan de venta en la Librería, Plaza de Cort 14 y 16.

CURACION RAPIDA, segura é infalible de los resfriados, bronquitis-catarros, grippe, tos-ferina y afecciones pulmonares. Tratamiento moderno para combatir la tuberculosis.

CONTRABEXIS GRAU-INGLADA. Especialidad acreditada á la cual recurren los médicos, por su composición racional y científica. DEPOSITO.—Farmacia de J. Valenzuela y principales.

CACHORRO. Se desea comprar un perro joven de los llamados de Terranova. Informes, Centro de Anuncios.

Carreras Militares

Preparación en un año. Academia dirigida por los primeros tenientes D. Jaime Riera y D. Ezequiel Lope. Con el concurso de varios oficiales del Ejército. INFORMES, PELAILES, 35—2.º

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a Ptas. 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España ADCOCK Y CA

Sucursales en la provincia de Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4

INOCA, San Bartolomé

Se ruega al público visite nuestras Escuelas para examinar los bordados de todos estilos...

Doméstica hobina central la misma que se emplea universalmente para las máquinas...

Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Marzo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Orense el vapor directamente para la Habana y Veracruz...

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 24 de Marzo saldrá de Barcelona, el 26 de Málaga y el 28 de Cádiz, el vapor directamente para New-York, Habana y Veracruz...

Línea de Venezuela Colombia

El día 11 de Marzo saldrá de Barcelona, el 17 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor MANUEL CALVO, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabana, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra...

Línea de Filipinas

El día 4 de Marzo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escale intermedias, el vapor O. LOPEZ Y LOPEZ para Génova, Port Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila...

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Marzo saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor P. DE SATRUSTEGUI, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Póo

El día 25 de Marzo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor S. FRANCISCO, para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Matanzas y otros puertos de la Costa occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias

El día 17 de Marzo saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz el vapor M. L. VILLAVARDE, directamente para Casablanca, Matanzas, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife...

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y jueves. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables...

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación. La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos...

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados...

Para informes y despachos: Oficinas de la Compañía en Palma, plaza de Antonio Maura, número 4.

INSTITUTO ESPAÑOL

DE SEGUROS SOBRE ENFERMEDADES

Cuenta corriente con los Bancos de España, Barcelona y Crédit Liónais.—Capital de garantía 150,000 pesetas.—Movimiento anual de fondos 500.000 pesetas.

EL INSTITUTO ESPAÑOL cuenta en la actualidad con 52.000 asegurados repartidos en 500 comarcas. Su beneficio fin atende a que toda persona por pobre que sea, en caso de enfermedad, perciba el jornal que poco más o menos gana disfrutando de perfecta salud...

AGENTE GENERAL EN BALEARES D. Oiro Pastor García no confundirlo con otras Sociedades.

Isleña marítima VAPORES

Cataluña, Isleño, Lulló, Belloc, Miramar, Balear Servicios semanales de ida y vuelta entre

Palma-Marsella y Palma-Argel

SALIDAS DE PALMA

Para Marsella los lunes Para Argel los jueves

Servicios combinados con fletes a forfait en conocimientos directos para Cete, Gibraltar, Tánger, Londres, Liverpool, Glasgow, Ul, Bristol, Manchester, Amberes, Hamburgo, Rotterdam, Amsterdam y principales puertos de Italia para los cuales se despacha billete de pasaje via Argel.

NOTA.—Los vapores que hacen el servicio entre Palma y Marsella se reoran van la facultad de hacer escala en otros puertos si así conviniere.

Depilatorio imperial DEL DOCTOR PADRO

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

RECOMENDADOS



Milagrosos confites Costanzi

Para las Estrecheces Uretrales

Urethritis Prostatitis Cistitis

Catarros de la Vejiga

COSTANZI

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los Confites Costanzi, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar...

Males Venéreos Purgación reciente ó crónica, goma millar, úlceras, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados Confites é Inyección Costanzi.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

Sifilis Curación radical con el Antisifilitico Rob Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas eseminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

De venta en Palma de Mallorca, en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 14 y en sus Agentes generales para España GRAU y VILA, calle Conde Asalto, 4, Barcelona.

Vapores Transatlánticos

DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPANIA

Sociedad en Comandita

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana, saldrá de este puerto el día 8 de Abril el vapor

CATALINA

Admite carga y pasajeros para dichos puntos. NOTA.—Teniendo cabida muy limitada, se solicita á los señores cargadores que avisen á la mayor brevedad la cabida que necesiten...

Para más informes, dirigirse á los representantes de la Compañía Sres. MARTINEZ Y PLANAS, calle de San Juan, núm. 20, Palma.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré

M. CUCURNY

Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias. FABRICA—Bordeta, Teléfono, 3.277. DESPACHO.—Princesa y Colón, 6.—Teléfono, 1.647, Barcelona.

Contra la tos rebelde, crónica ó reciente

Jarabe del Dr. Villegas (Córdoba)

(A BASE DE BROMOFORMO Y CLORHIDRATO DE HEROINA)

Alivia en el acto y cura toda clase de afectos bronquiales. Los estertoros, los ticsos, los asmáticos, los disnéicos y cuantos padecan ronquera, fatiga ó expectoración deben usarlo como remedio radical, seguro y exclusivo. Hay pastillas de igual fórmula para viajeros. De venta en todas las farmacias.

Sociedad Anglo Española

De Motores, Gasógenos y Maquinaria General

(Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio: Madrid, Mahón.—Talleres, en Mahón.—Sucursal, Barcelona.—Cent: Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley and Brothers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Greslee, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dowson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman» y Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Blosk.

Materia de minas.—Locomotoras y material para ferro-carriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentamiento y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Fresquetos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza. Único representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

Callicida Llach

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta. De venta: Guillermo Lasalle, San Nicolás 39, y en las farmacias, Perfumerías y droguerías.

Obras nuevas

Los amores de Catalina de Medici, por Juan B. Enseñat. Noticias de ninguna parte, por Guillermo Goria. Los infiernos de París, por J. B. Enseñat. La ciudad y las sierras, por Esa e Quevedo. La hija maldita, por Emile Bichebowig. Beatriz Uca, por D. J. Guerrari. Los espectros, por H. Ibsen. Los presidios de Siberia, por Dostovski. Mis Memorias.—(Infancia-Adolescencia-Juventud), 1 tomo. Pasión Carnal, por J. B. Enseñat. De venta en la Librería de J. Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

Se alquilan

Dos locales de gran capacidad muy ventilados y con abundante agua de fuente y de pozo, los dos propios para fábricas, uno de planta baja y el otro primer piso situados ambos en punto muy céntrico del Arrabal de Sta. Catalina. Informes: Centro de Anuncios.

Cocinero

Debe colocarse en casa particular; para informes calle de las Mitonas número 30—1º

Escuela especial

Para Maquinistas Navales Clases nocturnas, precios económicos, por el primer maquinista de la armada retirado D. JOSÉ SUREDA Y FUENTES Puerta de Santa Catalina 53—2º derecha.

Piso 1º para alquilar

Lo hay nuevo y bien decorado, calle de Apuntadores núm. 56 y 58. Informar en el mismo.

Se alquila

Una casa en la villa de Vall de moss, plaza de la Ortija. Informar, Santo Domingo 12, primero.

Se vende

Un motor á gas, Otto alemán de 8 caballos efectivos puede versele funcionar. Para más informes Centro de Anuncios.

Café Novedades

CALLE DE QUINT—19—Todos los días de 9 á 12 noche, gran concierto por los señores profesores Muntaner, Aguiló y Simoncheli, quienes ejecutarán las mejores y escogidas piezas de su vasto repertorio.

OBRAS

de Tolstoi (Conde de Lebn) á una peseta el tomo Los Cosacos.—Imitaciones, 1 tomo. Amor y Libertad, 1 tomo. Qué es el Arte? 1 tomo. Polikachka, 1 tomo. La Sonata de Kreutzer 1 tomo. Novelas Cortas, 1 tomo. Lo que debe hacerse, 1 tomo. El Poder de las Tinieblas, 1 tomo.



JABÓN exquisito para recién nacidos y personas de cutis muy fino. POLVOS higiénicos Flor de Arroz para enblanquear el cutis. ELIXIR Dentífico Gaertberger para blanquear y conservar la dentadura. Sucesores de Boscava.—Plaza de Cort.



La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Domicilio social.—Madrid

C. de Olozaga, n. 1.—Paseo de Recoletos)

GARANTIAS

Capital social, 12.000.000 pesetas efectivas

PRIMAS Y RESERVAS

Pesetas 50.357.563,15, 40 años de existencias Seguros contra incendios y sobre la vida

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de este ramo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 49 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros á la importante suma de

PESETAS 98.678.114,78

Subdirección en Palma.—Apuntadores 8—entresuelo

Herpes, escrófulas, tuberculosis

con decaimiento de fuerzas é inapetencia

LA SULFURINA JIMENO

es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales é infecciosas.

Para el uso véase el prospecto. Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1.

SOLUCION BENEDICTO

De Glicero tosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades conunitivas, insipiente, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, inapetencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., etc. Frasco 2 50 pesetas. Depósit: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

Pastillas Crespo de Menthol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla. EL MENTHOL que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertroficadas ó atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, oéunica de los fumadores, en las laringitis agudas y sub-agudas acompañadas de ronquera y coquequillo laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcoholismos y raquitismos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos. Pesetas 1'50.—En Palma, Dr. Valenzuela, depositario.

No más yello

20 años de éxitos es la mejor garantía de que los Polvos cosméticos de Franch, quitan en pocos momentos el pelo y el yello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este depilatorio es muy útil á las personas del bello sexo que tengan yello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo sin irritar el cutis.—250 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma en la de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14, y en el Centro Farmacéutico.

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Dr. Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21.—Barcelona.

Advertisement for Alcock plasters and Brandreth pills. Includes text: 'EMPLASTOS POROSOS de Alcock', 'Remedio universal para el dolor de caderas', 'Fundada 1752: Píldoras de Brandreth', 'Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.'